

LA OPINION

PERIÓDICO CONSERVADOR BISEMANAL

Año I

Valdepeñas 28 de Febrero de 1903

Núm. 1.º

Al Pueblo

Cumple en nosotros, más que en nadie, pues del público, del favor que esperamos, hemos de vivir, más que por rigorismos de etiqueta, más que por seguir tradicional costumbre, respondiendo á nuestra voluntad, al cariño que tenemos al pueblo que nos ve nacer, al ocupar hoy un puesto en el estadio de la prensa, decir quiénes somos, decir á lo que venimos, y más que nada saludar á los que han de leernos, á los que nos han decensurar, á los que aún haciéndolo así, ni odios ni rencores tenemos, á los que queremos, á los que en fraternal concierto en la tertulia, en el hogar, en el casino departen con nosotros sus alegrías y sienten igualmente nuestros pesares.

No es lo que se dice; LA OPINIÓN, al nacer, es engendro de nobles sentimientos, es alma, espíritu de una agrupación política sincera, leal, franca, atenta á sus compromisos, hija del pueblo, que por el pueblo nació y por redimirlo lucha, y ha de sacrificar vida, hacienda, comodidad y cuanto posee hasta lograrlo.

Venimos á demostrar la verdad, á que cese de una y no aparezca más en ningún ánimo el miedo que se le tiene á la prensa periódica de los pueblos creyéndola baluarte de acción para contrarrestar ideas, símbolo de discordias perturbadoras, angel exterminador de la paz, nido de pasiones bastardas donde se incuba el odio, el rencor personal, la malicia. Pues que ideas más nobles nos arrastran, enemigos como somos de intrigas, por la verdad venimos, y si de la luz nacemos, su brillo esplendente, el poder que nos acompaña nos ha de valer para hacer viable lo que se ha creído imposible.

Si: no es el odio, la mala voluntad, el rencor lo que nos induce; ni odio, ni rencor, ni mala voluntad tenemos á nadie. No es la persona, es la idea la que nos anima, y amantes de la ilustración, del progreso en sus bastos dominios, nos proponemos demostrar que sin ser demócratas,

nuestro caracter es expansivo, nuestro gobierno franco, nuestra administración acomodaticia á las necesidades sociales, á sus exigencias, á las que tienen pueblos como el nuestro, que por su industria, por la laboriosidad de sus hijos, por el suelo rico que posee, por el azul cielo que lo cubre lo merece todo y debe dársele en gracia á los infinitos y múltiples beneficios, á la honra y gloria que nos da su nombre.

Si no fuera por esto, ¿por qué venir al estadio de la prensa en circunstancias tan ventajosas, en ocasión tan favorable? No, no tendría objeto; venimos, porque contrarios en un todo á las ideas que por tanto tiempo se han sustentado que no es posible administración cuando se practica en contacto con el pueblo, para ser puente de libre tránsito entre administración y administrados: *gaceta pública* de aquella, *eco sincero* y *fiel* de éstos.

Quede, pues, sentado nuestro propósito; y tú, noble pueblo, en primer término, óyenos: con efusión te saludamos en estrecho abrazo con tu obrero, con el martir social, con el que al despuntar el alba, lleno su pecho de amor á Dios, de unción cristiana su alma, rebotante de fe, de esperanza, salta del lecho y en contrita oración pide fuerzas al Supremo Hacedor para arrancar del suelo la semilla con que hemos de alimentarnos, fuerzas para romper la roca, y allá, en lo profundo, á la tierra quitarle el lingote de oro que ha de brillar en fiestas y saraos; óyenos, amantes de la justicia, tus leyes son para nosotros inviolables, como lo han de ser las personas encargadas de su aplicación. Y saludando á la prensa en general y en particular á la de nuestra provincia, á todos da un fuerte abrazo

LA REDACCIÓN.

Crónica Local

Y como hay que divertirse dijo el dios Momo que fuera el carnaval y el carnaval fué. Y con el

carnaval vinieron las estudiantinas y los bailes de máscaras y las máscaras sin baile y una porción de bromistas más ó menos cultas que sirvieran durante tres días de grata diversión.

Valdepeñas no es de las que menos se divierten entre las poblaciones españolas que festejan al dios de la risa. Bailes en el Círculo Liberal y en el Republicano y en el Teatro de Heras. Estudiantina de Valencia, antes de carnaval, estudiantina «Fígaro Linarense» después. Bien dijo el gran Fígaro:

«Todo el mundo es carnaval.»

En todos los bailes muchas máscaras, muchas serpentinas y *confetti*; bromas de todas clases, mucho ruido y, por fortuna, pocas *broncas*; esto consuela.

En el Teatro de Heras máscaras divinamente vestidas, bromas cultas, mucha gente que aplaude la buena organización de estos bailes que hace merecer á sus organizadores el aplauso y la gratitud de los jóvenes de esta población.

Nuestra enhorabuena á los señores Tarancón y Rodero y demás compañeros de la sociedad empresaria.

En el Casino Republicano..... digan ustedes lo mismo y se encuentran hecha la revista que debe terminar con un aplauso á la Junta Directiva.

Y añadan otro tanto respecto al Círculo Liberal y cierren ustedes el capítulo de bailes.

Y vamos con el acontecimiento más saliente de la semana. La visita que nos ha hecho la comparsa «Fígaro Linarense» estudiantina dos veces laureada en los concursos realizados en la Corte en el año próximo pasado y en el presente. Hemos tenido ocasión de decir en público nuestra opinión, y ahora la repetimos. Esta orquesta no es una estudiantina, sino una verdadera sociedad de conciertos en la que no se sabe qué admirar más, si la maestría de los ejecutantes ó la dirección notabilísima que imprime la magistral batuta del Sr. Martos á

todos los profesores que están á sus órdenes.

En los varios conciertos en que hemos tenido el gusto de oírlos, han interpretado obras de tan opuestos géneros musicales, que no podemos asegurar en cual es en el que más se distinguen. Desde el popular aire de malagueñas y jota hasta la fantasía sobre motivos de la ópera Marina, pasando por el duo de El Puñao de Rosas, el coro de El Barquillero, la Retreta Austriaca y tantos y tan distintos números musicales, todas absolutamente todas las piezas de música interpretadas son otros tantos triunfos para la estudiantina y para su Junta Directiva, presidida por el Sr. Ligero. A éste y á todos los que componen el «Fígaro Linarense» damos desde estas columnas nuestro parabien, y más todavía á la ciudad de Linares que cuenta en su seno á tan notable orquesta.

Y dispensen ustedes, queridos lectores, que en ésta no sea más extenso, en otra promete ser más lata

EL DIABLO COJUELO.

¿GASSET?

Segun se dice, también aspira á representarnos el ex-ministro de Agricultura D. Rafael Gasset.

Lo dudamos y fundamos nuestra incredulidad en la presentación de su candidatura, entre otras razones, porque el distrito de Almagro-Valdepeñas tiene su candidato oficial ó preferido.

El joven exdirector de *El Imparcial*, tiene, según ahora decimos, distrito propio, luchará seguramente en él, donde le conocen y tiene ciertamente más arraigo que en este.

A más de esto, no se prestará á hacer el juego á determinados prohombres del distrito y la provincia y enemigos de nuestro candidato, su claro juicio, su alta elevación de miras y el acabado conocimiento de la política, no lo harán caer en el lazo.

No por esto se crea que le tememos, si llegara á presentarse, muy por el contrario, acudiríamos con más fervor á la lucha, ante la importancia del enemigo.

El Sr. Gasset, con su reconocido talento y con el importante rotativo de la calle de Mesonero Romanos, llegó al Gobierno, ocupó una cartera y fué Ministro;